

Femme Leader de l'Année
4^e Edition
VOTEZ PAR SMS AU 6080
ET GAGNEZ DE SUPER LOTS
INFOUNE : 90 19 37 62

CHOISISSEZ LA FEMME LEADER DE L'ANNEE 2012

TR TOGOREVEIL



Le pari d'une actualité qui réveille



Faure Gnassingbé et Gilchrist Olympio inspirent le CAR **APRÈS « LA PAIX DES BRAVES », À QUAND LE « CONSENSUS DES BRAVES » ?**

Participation du Togo à la CAN 2013



SOUS LA PRESSION DU PREMIER MINISTRE, BIENTOT LES RAPPORTS QUI VONT SITUER LES RESPONSABILITES

P 2

**Deux évènements identiques pour la Promotion de la femme au Togo
VLISCO AFRICAN COMPANY AU TOGO A-T-IL PLAGIE LE CONCEPT « FEMME LEADER » ?**

P 2

Suivi des sinistrés des incendies de Lomé et Kara

LENTEMENT MAIS SÛREMENT, LES CHOSES AVANCENT

P 2

Aménagement du petit contournement

L'ALLEMAGNE DÉBLOQUE 13 MILLIONS D'EURO

P 5

Projet d'Appui au Secteur Agricole LA CAMPAGNE D'ACHAT DU RIZ A COMMENCÉ

P 5

Concours «Trophées Livre d'or» LIRE UN LIVRE ET GAGNER 5 MILLIONS

P 7

TR 099 du 22 Février 2013



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€



Participation du Togo à la CAN 2013 SOUS LA PRESSION DU PREMIER MINISTRE, BIENTOT LE BILAN ET LES RAPPORTS QUI VONT SITUER LES RESPONSABILITES

Au Togo et particulièrement dans le football, c'est bien connu qu'il y a cette habitude de la maison qui voudrait que les rapports et autres bilans d'activités soient vite relégués aux oubliettes dès la fin d'une activité, fut-elle la Coupe d'Afrique des Nations. La transparence dans la gestion étant la chose la moins partagée dans la haute sphère dirigeante du football togolais, l'on s'attendait à vivre la même suite comme à l'occasion des autres CAN. Mais c'est sans compter avec la détermination du Premier Ministre Arthème AHOOMEY ZUNU, Président du Comité ad hoc d'organisation de la CAN 2013, qui tient à marquer positivement son accidentel et bref passage à la gestion du football togolais. Il n'est un secret pour personne que cette année face à la défaillance criarde de la Fédération Togolaise de Football et aux incessantes dissensions entre les responsables et les cadres des Espervans, le Chef de l'Etat Faure GNASSINGBE a instruit le Premier Ministre à la tête d'un comité pour la préparation de cette 29e édition. Pour la première fois l'équipe nationale fera un parcours élogieux jusqu'aux quarts de finale. Une prouesse à l'actif des trois comités mise en place par le Premier Ministre dans sa stratégie pour assurer une bonne participation à l'édition sud africaine de la Coupe d'Afrique des Nations. A l'exception de la mésaventure du difficile retour de la délégation togolaise, l'opinion s'accorde pour reconnaître que cette CAN 2013 a été la meilleure que le Togo ait jamais organisée. Les trois comités sous la supervision du Premier Ministre, et selon ses promesses, ont pu éviter les problèmes de primes qui ont été régulièrement et intégralement versées aux joueurs. Elles ont également réussi la



mobilisation des fonds en créant une émulation autour de l'équipe nationale. A l'actif de ces comités, on met généralement la bonne préparation marquée par une mission exploratoire en Afrique du Sud qui a permis de résoudre avant l'heure les problèmes d'hébergement, de transport et de restauration. Tout ou presque avait été minutieusement réglé avant que ne surviennent cette mésaventure du retour à propos de laquelle, le Chef du Gouvernement exige que la lumière soit faite pour que si fautes organisationnelles existent, que leurs auteurs soient punis. Conformément à la promesse qu'il a faite à propos de la publication par le comité ad hoc de l'intégralité des comptes qui seront audités, le Chef du Gouvernement et Président dudit comité (qui n'a à aucun moment géré la trésorerie), selon des indiscrétions, met la pression aux trois différents comités pour la publication dans les meilleurs délais des différents rapports relatifs à la participation togolaise à cette CAN. Les membres de ces comités seraient activement à l'étape de la compilation des données et de l'achèvement de l'élaboration des rapports moral financier et du bilan général. Plusieurs leçons sont à tirer et des sanctions éventuelles pourraient être prises.

Germain P.

Situation politique togolaise au lendemain des incendies des deux grands marchés de Kara et de Lomé LE PARTI UNIR REpond AU PARTI SOCIALISTE FRANÇAIS Communiqué du parti UNIR

L'Union pour la République (UNIR), parti de masse, engagé dans la consolidation de la réconciliation nationale, du progrès économique et social et de la démocratie au Togo, a pris connaissance avec un grand étonnement des termes du communiqué rendu public ce jour, 14 février 2013, par le Parti Socialiste français, sur les récents incendies qui ont affectés notre pays, le Togo, et sur le dialogue politique. Faut-il le rappeler ? Deux des principaux marchés du pays ont été la proie des flammes plaçant des milliers de togolais dans la tristesse, la désolation et le dénuement. Des enquêtes conduites selon les règles strictes du Code pénal et du Code de procédure pénale sont en cours. Elles sont menées dans le respect des droits de la défense et des droits de l'homme. Dans ces conditions on pouvait s'attendre à ce qu'un grand parti comme le Parti Socialiste français exprime sa compassion aux victimes et au peuple togolais tout entier et son soutien à la justice togolaise. Au lieu de cela, le PS français – ou du moins deux de ses membres – a pris sur lui de s'immiscer dans des affaires judiciaires en cours d'instruction au Togo, à travers des prises de positions hasardeuses qui ne peuvent s'expliquer que par la méconnaissance totale des réalités togolaises. Cette intrusion regrettable dans le déroulement de la procédure judiciaire engagée suite à la vague des incendies criminels enregistrés par le Togo révèle une méconnaissance totale des premiers éléments recueillis par les enquêteurs, après plusieurs semaines d'investigation.

Il est en effet inadmissible que le Parti Socialiste français évoque « des arrestations arbitraires » et parle de « démocratie bafouée » alors que toutes les procédures prévues par les textes en vigueur ont été respectées aussi bien lors de l'interpellation et de la garde-à-vue, qu'à l'occasion de l'inculpation des personnes mises en cause. Toutes les personnes détenues ont en outre reçu la visite des organisations de défense des droits de l'homme ; notamment le Haut Commissariat aux Droits de l'Homme (HCDH). Il faut surtout souligner que c'est en présence des représentants des partis politiques affiliés au Collectif Sauvons le Togo et de leurs avocats que des cocktails Molotov ont été découverts au lendemain des incendies au siège de l'Alliance Nationale pour le

Changement (ANC) au cours d'une perquisition sans qu'à ce jour aucune explication n'ait été fournie aux enquêteurs, ni la moindre sollicitude exprimée aux victimes.

Le Bureau Exécutif de l'UNIR saisit par ailleurs l'occasion pour convier le Parti Socialiste français à procéder à une lecture plus objective de l'origine des difficultés rencontrées par le dialogue politique au Togo.

Le PS français se trompe dangereusement de cible quand il « appelle les autorités togolaises à permettre la relance d'un dialogue politique sincère et inclusif », alors qu'il est connu de tous les observateurs avisés de la vie politique togolaise, que les difficultés qui ont émaillé le processus de dialogue, sont le fait de formations politiques dites radicales qui, par pure tactique politicienne et au péril de l'intérêt national ont opté pour la violence, en lieu et place d'un dialogue serein et constructif. En témoigne la dernière session du dialogue du 16 novembre 2012, au cours de laquelle les représentants du Collectif Sauvons le Togo se sont illustrés négativement en quittant la salle dès l'ouverture des travaux, non sans avoir lu des déclarations préparées à l'avance.

UNIR encourage les autorités judiciaires à poursuivre dans la sérénité les investigations afin de faire toute la lumière sur la vague des incendies criminels qui ont été perpétrés en début d'année contre les grands marchés du Togo.

Notre mouvement réaffirme son attachement aux valeurs démocratiques et au dialogue. Il encourage le Chef de l'Etat et le gouvernement à poursuivre dans la sérénité la préparation des élections législatives qu'il souhaite équitables et transparentes.

Il se félicite de la participation de Togo à l'effort de paix dans la sous région et dans le monde et se réjouit que le Togo ait été le premier Etat africain à avoir répondu à l'appel adressé par le Président Hollande aux forces armées africaines pour combattre le terrorisme et l'intolérance au Mali. Terrorisme et intolérance qui ne doivent être encouragés dans aucun Etat et qui doivent rester étrangers au débat politique togolais.

Fait à Lomé le 14 février 2013

Le Vice-président d'UNIR

Deux évènements identiques pour la Promotion de la femme au Togo VLISCO AFRICAN COMPANY AU TOGO A-T-IL PLAGIE LE CONCEPT « FEMME LEADER » ?

Depuis le lancement, le 18 Février 2013 à Lomé, du Prix Be Your Dream, par lequel Vlisco African Company au Togo (VAC Togo) entend honorer la femme source d'inspiration, une grande confusion est née dans la tête de plusieurs togolaises et togolais qui pour la quatrième fois cette année sont entrain de suivre à la télé (TVT) des émissions promotionnelles d'un autre évènement de la femme c'est-à-dire la 4e Edition de la Femme Leader de l'Année.

Créé depuis Avril 2009 par LA COM.TGAssociation, le concept de la Femme Leader de l'Année est copié non seulement dans ses objectifs et principes, mais également dans son organisation et son aboutissement. Des femmes nominées au départ par

un panel de personnes de la société civile et des journalistes, le vote par sms pour choisir la Femme Leader, la célébration de ces femmes nominées au cours d'une soirée. Tout le schéma organisationnel est identique et rejoint d'ailleurs les objectifs qui sont dans les deux cas la promotion de la femme par l'excellence, le leadership et la création de modèles de femme.

Le Prix Be Your Dream de Vlisco est en tout point de vue la réplique ou la copie du concept Femme Leader de l'Année. Et l'accusation de plagiat qui circule déjà dans l'opinion est d'autant plus déconcertante qu'à plusieurs reprises l'association promotrice de l'évènement Femme Leader de l'Année s'est adressée, avec dépôt de dossier descriptif du

concept, à Vlisco African Company au Togo pour être sponsorisée. Aussi la tenue des deux évènements pratiquement à la même période et les vœux des deux organisations d'étendre leur concept l'une dans les pays de l'UEMOA, et l'autre dans l'Afrique de l'Ouest et du Centre, concourent davantage vers la confusion et la concurrence née de ces deux initiatives. Vivement que les deux organisations trouvent un terrain d'entente pour éviter un doublon inutile et une concurrence préjudiciable. Améliorer et créer des lignes de démarcations nettes entre ces deux évènements participeraient plus à la promotion de la femme qui reste un noble engagement.

Patrick NIMA

Retrouvez votre journal et plus
d'info sur le site :
www.togoreveil.info

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET
PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRETARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIALE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : togoreveil@togoreveil.info

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

Suivi des sinistrés des incendies de Lomé et Kara

LENTEMENT MAIS SUREMENT, LES CHOSES AVANCENT

Au lendemain des incendies qui ont frappé les marchés de Kara et de Lomé et dont les causes criminelles ne font plus aucun doute, le gouvernement a pris certaines mesures urgentes dont la création d'un Guichet Unique pour le recensement des commerçantes et commerçants sinistrés. Le lundi dernier, c'est une autre mesure d'envergure que le gouvernement a annoncé. Les autorités vont en effet débloquer 2 milliards de FCFA pour aider les commerçantes victimes des incendies des marchés de Kara et de Lomé. Deux autres milliards - 2,3 exactement - permettront de poursuivre et d'accélérer l'aménagement des sites pour la relocalisation des sinistrés aussi bien à Lomé qu'à Kara. Ces efforts financiers considérables, consentis par l'Etat et qui s'élèvent à plus de 4 milliards de F.CFA, visent à accompagner les opérateurs économiques dans les

moments difficiles qu'ils traversent et à les encourager dans leur détermination à reprendre progressivement leurs activités et une vie normale.

Cette annonce coïncide avec la publication du rapport du Guichet Unique qui situe l'opinion sur l'ampleur du désastre et le bilan qu'on peut en tirer. Ainsi, à l'issue des divers regroupements des déclarations des sinistrés avec les bases de données de la Direction générale des impôts et de la Direction générale des douanes, les entretiens avec les responsables des sinistrés par catégories d'activités ainsi que les réunions successives avec tous les sinistrés répertoriés par catégories d'activités, ce Guichet a recensé un total de 3.106 commerçantes et commerçants sinistrés dont 2.225 pour Lomé et 881 à Kara. Ces incendies ont aussi entraînés des pertes directes qui s'élèvent à



5.999.359.150 FCFA dont 5.461.220.300 FCFA pour Lomé et 538.138.850 FCFA pour Kara. Le montant total des pertes déclarées par les détenteurs de crédits dans les banques et établissements de micro-finances s'élèvent à 2 258 983 913 FCFA. Les travaux de ce Guichet Unique ont ainsi permis de

réviser les effectifs des sinistrés, de réévaluer l'étendue des dommages subis et de proposer en conséquence des mesures adaptées pour accompagner adéquatement les victimes dans la gestion des sinistres. Les représentants de l'Etat et du secteur privé au sein du Guichet

unique ont formulé une série de recommandations parmi lesquelles des exemptions fiscales, l'octroi d'un appui financier aux victimes, la réduction de moitié des droits de douane et des droits des places dans les marchés. S'agissant des engagements pris par les commerçantes envers les banques et les institutions de microcrédits, le Guichet préconise une restructuration des crédits et la mise en place de nouvelles lignes.

Il faut rappeler que les deux incendies majeurs qui ont détruit les marchés de Kara et de Lomé se sont produits respectivement les 09 et 12 janvier 2012. Ces incendies constituent un coup dur pour l'économie du Togo qui se serait passée d'une telle catastrophe alors que le pays est engagé dans une politique de relance qui commence à porter ses fruits.

Paul Katassoli

Faure Gnassingbé et Gilchrist Olympio inspirent le CAR

APRÈS « LA PAIX DES BRAVES », A QUAND LE « CONSENSUS DES BRAVES » ?



Invité samedi dernier dans l'émission « Rencontre et Échanges » sur la télévision RTDS, le Secrétaire général du Comité d'Action pour le Renouveau (CAR) Jean Kissi, a estimé que c'était dans l'intérêt du gouvernement de « créer les bonnes conditions pour un dialogue entre l'opposition et le pouvoir avant la tenue des élections législatives et locales prochaines ». Il a aussi ajouté que « C'est dans l'intérêt du Président de la République qu'on trouve un consensus avant d'aller aux élections », avant de marteler que le consensus dont il parle ici n'est pas un consensus au rabais, mais un « consensus des braves ». Il est aisé de comprendre que le Secrétaire Général du CAR en évoquant les vocables « consensus des braves » fait sûrement allusion aux récents accords entre l'ex Rassemblement du Peuple Togolais (RPT) et l'Union des Forces de Changement (UFC) que beaucoup d'observateurs avertis de la vie politique togolaise depuis 1980 ont qualifié de paix des braves. Ceci parce que pour parvenir à cette entente, le Président de la République et le leader historique de l'UFC ont dû faire preuve de courage politique. D'ailleurs chacun d'eux paye encore aujourd'hui un lourd tribut pour cet acte héroïque mal interprété au sein de leur famille politique respective. Toujours est-il qu'aujourd'hui, le Togo a connu un apaisement sur le plan interne et est

redevenu éligible et fréquentable au sein de la communauté internationale.

Aujourd'hui, en s'inspirant de cet acte qui est un cas d'école dans notre pays, c'est dire que Jean Kissi reconnaît la portée symbolique et la valeur historique de ce rapprochement entre le pouvoir en place et l'Union des Forces de Changement incarnée par Gilchrist Olympio. C'est dire aussi qu'il pourrait alors ne pas comprendre le schisme de ce parti qui a donné naissance à une nouvelle branche négationniste de tout dialogue et de tout compromis. On peut alors se demander qui seront-ils, ces « braves » dont le consensus peut sauver l'avenir électoral du Togo. Chacun est libre de se faire sa petite idée sur le sujet. Cependant, il suffit de voir le sourire qu'arbore Monsieur Kissi aux côtés de son Président national Me Dodji Apévon et de Madame Brigitte Adjamagbo aux sortir de la rencontre le mardi dernier avec Monseigneur Barrigah qui est pressenti pour piloter le prochain dialogue politique en gestation pour tout comprendre. Enfin, que ce consensus vienne que ce soit par Kissi, Apévon, Adjamagbo ou toute autre personne pour régler une fois pour toute cette problématique électorale qui n'aura que trop duré.

Pablo ZOUBE

Retour sur le passé obscur d'un socialiste délinquant récidiviste

JEAN CHRISTOPHE CAMBADELIS OU LA SOLIDARITE DANS LE CRIME

Plusieurs observateurs ont été surpris par le communiqué du Parti Socialiste (PS) français relatif à l'enquête sur les incendies des marchés et par lequel ce parti prend position dans un dossier encore pendu à la justice. Face à ce que plusieurs qualifient d'intrusion grave et préjudiciable dans une procédure judiciaire dont l'aboutissement est attendu par les victimes des deux marchés de Kara et de Lomé et par l'ensemble des populations togolaises, l'on a dû s'intéresser de près à la personnalité de l'auteur de ce communiqué. Monsieur Jean-Christophe Cambadélis, puisque c'est de lui qu'il s'agit, se révèle être finalement un sulfureux personnage qui a eu maintes fois maille à partir avec la justice française qui l'a d'ailleurs condamné plus d'une fois. Rien de surprenant donc que ce repris de justice se comporte comme une entrave à la manifestation de la vérité avec le genre de déclaration qu'il nous a servi notamment sur RFI, en parfaite méconnaissance du dossier. Avant de revenir aux démêlés judiciaires de ce député socialiste, il faut préciser que nul part dans le communiqué qu'il a pris la responsabilité de signer, l'homme n'a eu d'égard ni de compassion pour les 3106 commerçantes et commerçants sinistrés. Dans l'expression de sa solidarité avec les présumés criminels, monsieur Jean-Christophe Cambadélis, n'a même pas eu le tact pour cacher l'aversion qu'il a contre tout ce qui émane de l'institution judiciaire. Aucun mot de compassion donc aux malheureuses victimes de ces deux incendies. On préfère s'en prendre à la jeune démocratie togolaise sur laquelle on tente de jeter l'opprobre en la qualifiant de « bafouée »

Pour revenir à l'homme qui a pondu le



communiqué du PS, Monsieur Cambadélis, son nom est cité dans plusieurs dossiers judiciaires dont deux demeurent les plus retentissants. En 2006 dans l'affaire des emplois fictifs de la Mutuelle nationale des étudiants de France (MNEF) Jean-Christophe Cambadélis a été reconnu coupable puis condamné à six mois prison avec sursis et 20 000 euros d'amende. Il avait été rémunéré par la mutuelle proche du PS entre 1991 et 1995, à hauteur de quelque 620 500 francs au titre d'une activité fictive de conseil. Six ans plus tôt, en 2000, le député de Paris avait déjà été condamné à cinq mois de prison avec sursis et 100 000 francs d'amende pour un emploi de complaisance de 1993 à 1995 dans une société gestionnaire de foyers de travailleurs immigrés dirigée par un ancien cadre du Front national. Une affaire d'autant plus embarrassante à l'époque que, quelques années auparavant, le responsable socialiste s'était fait connaître en lançant un "Manifeste contre le FN". C'est donc un récidiviste qui vient empêcher le bon fonctionnement de la justice togolaise dans une affaire dont l'issue intéresse toute la nation togolaise.

Patrick NIMA

Les chrétiens catholiques en marche vers Pâques

40 JOURS DE PRIÈRES, DE PÉNITENCE ET DE PARTAGE

Le mercredi 13 février, les chrétiens catholiques du monde entier ont entamé le temps du carême. C'était lors de la messe célébrée en ce mercredi saint, messe au cours de laquelle ils ont reçu les cendres, que les chrétiens ont ouvert cette période. Le carême catholique qui dure 40 jours est une période au cours de laquelle le chrétien est appelé à mener une vie exemplaire faite de prière, de partage et de pénitence. La prière est le lot quotidien du chrétien mais durant cette période, il est appelé à intensifier ses efforts de communication avec Dieu. La prière en cette période est soit communautaire, tous les vendredis avec le chemin de croix, soit individuelle. Le sens que l'on donne au sein de la communauté catholique à cette intensification de la prière, c'est de renforcer le dialogue avec Dieu tout en luttant avec les forces du mal. Le carême est aussi la période pour le chrétien de revisiter sa vie et de voir les erreurs qu'il a commises de par le passé, les péchés qu'il traîne et qui le séparent à petit coup de son Dieu afin de demander la rémission de ses péchés pour qu'il commence sur de nouvelles bases une relation plus sincère

avec son créateur. Comme la prière que Jésus lui-même avait appris à ses disciples, « pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensé », le chrétien ne peut attendre un quelconque pardon de son Dieu si lui-même ne pardonne pas à ceux qui lui ont offensé. Au cours de la période de carême, le chrétien catholique doit non seulement faire l'effort de pardonner à tous ceux qui lui ont marché dessus, mais il doit aussi chercher à se faire pardonner par ceux qu'il a offensé. Pour une bonne communion avec son Dieu, le chrétien catholique est invité à pratiquer le partage, le jeûne et l'abstinence surtout le mercredi saint et les vendredis de chemin de croix. Il faut noter que même si le jeûne est une pratique innée à toutes les religions et même aux athées, sa formalisation chez les chrétiens catholiques remonte aux années 30 de notre ère et tire son origine de l'histoire de Jésus Christ qui en son temps s'était retiré au désert pendant quarante jours. Période pendant laquelle il résista à toutes sortes de tentations.

Paul Katassoli

Promotion de l'éducation LA NSCT OFFRE 50 TABLES BANCS AU LYCÉE D'ATAKPAMÉ



La Nouvelle Société Cotonnière du Togo (NSCT) s'investit dans la promotion de l'éducation pour tous. Dans le cadre de son programme de sponsoring et d'Assistance sociales aux Associations et organismes, la NSCT vient d'offrir des tables-bancs au lycée d'Atakpamé (environ 200 kilomètres de Lomé). C'est son Directeur Général Adjoint, M. BATANA Essowè, qui a remis le don en début de semaine. Le don est composé de 50 tables bancs dont la valeur totale est estimée à 1,5 millions de francs CFA. « Ce don fait parti des paramètres de la bonne gouvernance de la NSCT qui a décidé d'accompagner et de soutenir les établissements scolaires. Ces tables viennent résoudre les problèmes de places que les élèves

connaissent dans les classes. Et nous espérons que cela va permettre au proviseur un temps soi peu de trouver des solutions à certaines classes dont l'effectif est pléthorique », a déclaré Essowè Batana. Le proviseur du lycée d'Atakpamé s'est réjoui de cette démarche de la NSCT. «Ce don vient de combler un grand vide et nous promettons en faire un bon usage. C'est le lieu de remercier la NSCT qui est toujours avec nous et qui a aussi vite réagi par rapport à nos besoins », a déclaré M. BANNA Esso Molah. Le lycée d'Atakpamé est l'un des grands lycées du Togo. Il compte au total 3460 élèves.

Dias MISSOKO



Femme Leader

de l'Année ^{4^E EDITION}

CHOISISSEZ LA FEMME LEADER DE L'ANNEE 2012

Voici en photos les cartes de visite des quatre Femmes Leader de l'Année. Votez maintenant, jusqu'au 23 Mars 2013.

VOTEZ ET GAGNEZ TOUTES LES SEMAINES DE GROS LOTS DE NOS PARTENAIRES : MOTOS, POSTE TELL, TELEPHONES ILLICO, TISSUS PAGNES, PRODUITS DE BEAUTE, SEJOURS HOTEL, T-SHIRT, CARTES DE RECHARGE

BONUS: GAGNEZ UNE INVITATION POUR DEUX A LA SOIREE DE GALA DU 23 MARS ET PRENEZ UNE PHOTO SOUVENIR AVEC LA FEMME LEADER ELUE!



FL01

Enseignant-chercheur, madame Germaine Kouméalo ANATE est Docteur en science de l'information et de la communication. Elle intervient dans les deux universités publiques où elle donne des cours de communication et de journalisme. Madame Germaine ANATE est très connue des mondes universitaire et littéraire pour ses multiples publications. Son dernier livre publié est un recueil de poème paru en 2012 sous le titre de « Souffle court ». Adulte pour ses compétences et son dynamisme au travail d'excellence, madame ANATE occupe à ce jour plusieurs postes de hautes responsabilités : elle est la directrice du cabinet du ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche, elle est l'actuelle Présidente de l'association des écrivains du Togo.



FL02

Madame Christine MENSAH est une commerçante de renom. Très jeunes elle se découvre la vocation pour les affaires et se lance dans la commercialisation du pagnon wax. Après son baccalauréat en 1982, et avec les encouragements de son père, Christine MENSAH entreprend ses premiers voyages de jeune importatrice de tissus pagnes et s'installe à son compte avec l'ouverture de son premier magasin. Elle jouit d'une forte réputation de femme d'affaires qui a diversifié ses activités à l'orée du déclin du commerce du pagnon au Togo. Madame Christine MENSAH est une femme plein d'humanisme qui milite dans plusieurs associations militant en faveur du mieux être de la femme et des démunis



FL03

Plutôt connu sous le pseudonyme de BAMONDI, madame Blandine SAMBIANI-BAGNAH est une styliste de formation. Pionnière de la création de mode au Togo, elle est la toute première styliste professionnelle togolaise issue de la prestigieuse académie internationale de la coupe de Paris. En deux ans, Madame Blandine SAMBIANI-BAGNAH renforce ses aptitudes lors d'un stage au sein de la très respectée maison CHRISTIAN DIOR, où elle se familiarise à la rigueur et aux techniques en vigueur dans la mode du lux. En 1983 elle lance sa griffe BAMONDI et assoie sa réputation de styliste du chic. Après avoir sillonné les plus grands podiums d'Afrique et du monde, elle lance en 2008 la Biennale de la Mode au Togo, BIMOD 228 qui est aujourd'hui l'un des rendez-vous phare de la mode en Afrique. BAMONDI est une formatrice, membre du cercle des grands stylistes africains mais aussi membres de plusieurs associations de la place.



FL04

Médecin Hépatogastroentérologue et Nutritionniste, madame Kanny SOKPOH-DIALLO est diplômée de l'Université Paris 5è DESCARTES en France. Après un brillant parcours dans les CHU de Treichville, Yopougan et Cocody en Côte-d'Ivoire et au titre de chef de clinique associée au CHU Charles NICOLLE de Rouen en France, elle pratique à ce jour au CHU Sylvanus OLYMPIO de Lomé. Femme politique, Dr Kanny SOKPOH-DIALLO a été membre de l'ex parti UTD et membre fondateur de la CPP. Elle fut ministre de la population, des affaires sociales et de la promotion féminine, entre 2005 et 2006. Femme d'action et de conviction, Dr Kanny SOKPOH-DIALLO est à ce jour la Présidente de la Plate forme citoyenne Justice et Vérité. Elle est membre fondateur de l'association togolaise de lutte contre le diabète, et membre de plusieurs associations savantes. Dr Kanny SOKPOH-DIALLO est Lionne du club service Lomé Soleil.

VOTEZ PAR SMS AU 6080 (coût du sms 190 FCFA) (Exemple : Si le N°05 est votre choix, tapez FL05 et envoyez)

PREMIER EVENEMENT TELE DE LA FEMME !

INFOLINE : 90 19 37 62

20e conférence régionale de l'OIE à Lomé LA SANTE ANIMALE AU CENTRE DES DÉBATS



Démarré le mardi dernier à Lomé, la 20e conférence régionale de l'Organisation Mondiale de la Santé animale pour l'Afrique prend fin ce vendredi. C'est le ministre de la santé, Charles Kondi Agba représentant le Chef de l'Etat qui a procédé au lancement des travaux qui ont duré cinq jours. C'était en présence de la Présidente de l'OIE, Mme Karin Schwabenbauer, de la Présidente de la Commission régionale pour l'Afrique, Marosi Molomo ainsi que des ministres du gouvernement. Pour Charles Kondi Agba, l'élevage représente une part importante dans la production agricole du Togo. L'élevage occupe une place de choix dans les programmes de développement au Togo notamment le Programme Nationale

d'Investissement Agricole et de la Sécurité Alimentaire (PNIASA). Elle est pratiquée par 75% des populations rurales et contribue pour 7% au PIB national. L'élevage constitue 80% du revenu des pasteurs. C'est pourquoi le gouvernement ne ménage aucun effort pour accompagner les éleveurs en matière de vaccination des animaux », a déclaré Charles Kondi Agba.

De son côté, le ministre de l'Agriculture, de l'élevage et de la pêche, Ouro-Koura Agadazi, a relevé les efforts du gouvernement togolais à travers le PNIASA pour contribuer au développement de l'élevage en vue d'assurer l'autosuffisance alimentaire avant d'inviter les délégués à mener les discussions en harmonie avec la question de la santé animale. La conférence réunit plusieurs délégués dont les représentants des 52 pays africains membres de l'OIE. La rencontre permettra à ces délégués d'examiner les questions de la santé et de bien-être des animaux ou de la sécurité sanitaire des aliments d'origine animale au stade de la production qui se posent dans la région Afrique de l'OIE.

Les travaux qui se déroulent sous le thème : « Promouvoir le commerce international interafricain des animaux et des produits d'origine animale », doivent permettre d'harmoniser les questions zoo-sanitaires de la région Afrique et des recommandations à présenter à l'Assemblée mondiale des délégués de l'OIE.

Didier ASSOGBA

Aménagement du petit contournement L'ALLEMAGNE DEBLOQUE 13 MILLIONS D'EURO



L'avant projet sommaire de l'aménagement du tronçon n°2 du petit contournement a démarré avec les études techniques du groupement Indros-Lackner/Gauff/Déco. L'information a été donnée ce jeudi par le ministre de l'urbanisme et de l'habitat, Komlan Nounyabou et l'ambassadeur d'Allemagne, Joseph Weiss. Les travaux vont durer 26 mois et coûteront environ 15 millions d'euros dont 13 millions d'euros de financement de l'Allemagne à travers la Kreditanstalt für Wiederaufbau (KfW) et 2 millions de l'Etat togolais destinés au dédommagement des riverains de la voie.

Ce tronçon n°2 du petit contournement est long de 6,6 kilomètres. Les études vont finir en juillet prochain et les travaux

proprement dits démarrent en octobre. La réception est prévue pour novembre 2014. Il s'agira d'une route avec des trottoirs de 2m de largeur, une pente unique de 2,5%, une emprise de 24/26m, une largeur des voies de 2x3,5m avec une bande cyclable de 2,5m. La route sera dotée de part et d'autre de la chaussée de caniveaux et quatre exutoires.

« Il est important de faire quelque chose pour la population après vingt ans d'absence. C'est important que cette route soit refaite parce qu'elle cause d'énormes problèmes aux usagers et aux riverains. Ce sera le projet important de mon mandat au Togo et c'est un projet phare qui démontrera notre détermination à faire plusieurs choses pour les togolais », a déclaré Joseph Weiss, ambassadeur de

l'Allemagne.

De son côté le ministre Komlan Nounyabou estime que l'aménagement de cette route est une bonne initiative qui va régler les problèmes de mobilité humaine dans la ville de Lomé. « Nous attendons que le projet soit bien exécuté », a-t-il souhaité.

Le petit contournement comporte quatre sections distinctes. Il s'agit de Rond point Port – Boulevard Malfakassa (2,8 kilomètres) qui est financé par le Port autonome de Lomé, Boulevard Malfakassa – Boulevard Jean Paul II au niveau du siège de la FTF (6,6 kilomètres) financé par l'Allemagne, Siège FTF – Rond Point Kégué (1,7 kilomètres) financé par le gouvernement, Rond Point Kégué – nationale n°1 au niveau d'Agoè (4,35 kilomètres) qui sera financé par la BOAD.

La route du petit contournement de Lomé relie la sortie Nord-ouest du Port Autonome de Lomé à la Route Nationale n°1 au niveau d'Agoè-nyivé. Elle a pour but de dévier du centre ville l'essentiel du trafic de poids lourds échangé entre cette sortie du port, le Nord de Lomé et l'hinterland.

Dias MISSOKO

Projet d'Appui au Secteur Agricole LA CAMPAGNE D'ACHAT DU RIZ A COMMENCÉ



Depuis le week-end dernier, des fonctionnaires du ministère de l'agriculture sillonnent le grand nord du Togo pour acheter le riz des paysans. Cette campagne d'achat de riz s'inscrit dans le cadre du Projet d'Appui au Secteur Agricole (PASA) qui est l'une des composantes du Programme national pour l'investissement agricole et la sécurité alimentaire (PNIASA).

Contrairement au prix d'achat du kilogramme qui s'élevait à 135F le

Kg la saison dernière, c'est avec joie et satisfaction que les paysans ont appris l'augmentation du prix du Kg de riz qui s'élève cette année à 145F. Cette augmentation de 10F sur le kg démontre la volonté du gouvernement à accompagner les agriculteurs dans leurs activités et leur assurer un niveau de vie décent.

Commencée par les préfectures de la région des savanes, Oti, Kpendjal, et Tandjouare notamment, cette campagne va amorcer sa deuxième phase dans quelques jours avec Pagouda dans la Binah, Agome-Glozou dans le Bas-Mono et Mission-Tové dans le Zio. Il faut ajouter que dans le souci d'éviter toute pénurie alimentaire, l'Etat à travers le ministère de l'agriculture de l'élevage et de la pêche procède par l'achat des céréales pour constituer des stocks qu'il mettra à la disposition de la population en cas de besoin.

London KAWANA (Stagiaire)

FAÏCHA Pressing

Lavage à Sec Express

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)
2è virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO



Nos atouts :

- ❖ *Qualité des services*
- ❖ *Excellent rapport qualité/prix*
- ❖ *Collecte et livraison à domicile*



Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté



SUPER MAIVIT PLUS MAIVIT PLUS - LAIT BOUILLIE

400g
Farine de maïs -soja additionnée de lait,
Enrichie de vitamines & Sels minéraux
(A, B1, B2, Niacine, B6, B9, C, Fer, Zinc, Iode)

ALIMENTS FORTIFIÉS

« **ALFORTS** » la marque des sages et intelligents

Préviennent et guérissent la malnutrition
Assurent une bonne croissance des enfants
Préviennent la mauvaise vision crépusculaire,

Préviennent l'anémie
Fortifient l'organisme

Luttent contre les infections (Paludisme, Tuberculose,

VIH et autres maladies infectieuses

Augmentent les capacités d'apprentissage et les
capacités de travail



MAIVIT PLUS BOUILLIE

400g
Farine de maïs-soja Enrichie de vitamines
& Sels minéraux
(A, B1, B2, Niacine, B6, B9, C, Fer, Zinc, Iode)



MAIVIT PATE AKOUME

Farine de maïs enrichie de vitamines &
sels minéraux (A1, B1, B2, Niacine, B6, B9, Fer,
Zinc, Iode)

1Kg 2,5Kg 5Kg 25Kg



SUCRIVIT

Sucre blanc /sucre roux
, Enrichi de vitamines & Sels
minéraux

(A, B1, B2, B6, B9, Niacine, Fer,
Zinc, Iode)

100g – 400g – 1000g



KOUZVIT

Kouklouï enrichi en
vitamines A, Fer, Iode



RIZ ENRICHÉ

En vitamine A, Fer, Iode
1Kg 2,5Kg 5Kg

**Kits nutritionnels pour
personnes vulnérables
disponibles**

**En vente en pharmacies, Centres de santé et
hôpitaux, boutiques et supermarchés**

Fabriqués par: Quality Service INTERNATIONAL QSI Sarl Lomé-Togo Association Togolaise de Lutte contre la faim et la Malnutrition
Tel: (00228) 98115830 / (00228) 90337049 16 BP: 217 Lomé-Togo Email: albertchamdja@yahoo.fr / qsisarl@yahoo.fr

**Aliments fabriqués avec les directives FAO/OMS, approuvés par les autorités locales, testés par les laboratoires
nationaux et internationaux.**

Religion

L'EGLISE MÉTHODISTE DU TOGO FÊTE 170 ANS

Installée au Togo dans les années 1843, l'Eglise Méthodiste du Togo a cette année 170 ans d'existence sur la Terre de nos Aïeux. Les responsables de cette église ont annoncé vendredi la célébration de ces 170 ans d'évangélisation au Togo. Elle a lieu dans tous les temples de cette congrégation du 15 février au 31 mars 2013. « Pendant cette célébration des 170 ans, l'EMT veut réaffirmer qu'elle est une Eglise citoyenne et qui s'engage à renforcer sa mission sur le modèle du prophète Michée : de pratiquer la justice, d'aimer la miséricorde et de marcher humblement avec son Dieu. », a déclaré le Rev. Pasteur Charles KLAGBA, Président de l'Eglise méthodiste du Togo.

« 170 ans d'Évangélisation au Togo : Réveil Méthodiste Aujourd'hui », c'est sous ce thème que se tiendront toutes les activités qui seront menées durant ces 30 jours de



célébration. Comme activités, on retient une caravane, une kermesse dans les Districts, des veillées de prières, des galas de football, une pose de première pierre à Atakpamé, des concours de chant choral.

L'annonce de cette célébration a été l'occasion pour le Révérend Klagba de revenir sur les séances de prières auxquelles prenaient par les militants du Front Républicain pour

l'Alternance et Changement (FRAC). Le pasteur estime qu'il n'y a jamais de parti pris dans leurs actions. « Nos fidèles sont tant du pouvoir que de l'opposition et il n'y aucune raison de fermer la porte à des fidèles qui s'associent à nos programmes. », a-t-il précisé.

Le Président de l'Eglise Méthodiste du Togo est également revenu sur les incendies qui ont ravagé les marchés de Kara et de Lomé. « Les incendies doivent interpeller beaucoup l'église. Que des gens s'assailent et planifient de détruire de cette façon la vie de leurs concitoyens de cette façon-là, cela doit interpeller toutes les congrégations religieuses et il y a un travail de pédagogie à faire », a-t-il dit avant de préciser que son église fonctionne selon la ligne de l'évangile qui est de s'assurer que la dignité humaine soit respectée.

Didier ASSOGBA

Hommages aux illustres disparus en pays kabyè KARA VIBRE AU RYTHME DE LA DANSE «SOO»



A part le mois de juillet, un mois au cours duquel la ville de Kara connaît une ambiance particulière à cause des rites initiatiques « evala » et « akpéma », les deux premiers mois de chaque année soit janvier et février connaissent également une ambiance des grands jours dans cette ville. En effet, c'est « la période qu'a choisi le peuple kabyè pour se souvenir des morts et leur rendre un hommage digne et mérité », explique Kao Wiyao Blanzoua, anthropologue et sociologue Kabyè. L'homme ayant fait au moins six décennies sur terre avant de passer de trépasser doit être honoré.

Ces funérailles marquées par les danses folkloriques communément appelées « soo », sont aussi suivies des messes d'actions de grâce pour les défunts qui se sont convertis à la religion chrétienne. Il faut ajouter qu'au cours de ces célébrations, l'épouse ou l'époux ainsi que les enfants suivent un cérémonial précis au cours duquel des animaux sont immolés en honneur du disparu afin de libérer son âme pour qu'elle rejoigne la famille des ancêtres. Bien qu'il ait forcément des rites à faire, la partie visible de l'iceberg, la plus intéressante qui

d'ailleurs draine encore des visiteurs et des touristes, est la danse traditionnelle « soo ».

Organisée d'abord par la famille du disparu, la danse « soo » connaît une réussite extraordinaire grâce aux beaux fils de la famille qui sont obligés d'amener leur orchestre traditionnel de « soo » pour agrémenter la soirée de danse qui pour la plupart se tient le samedi. Plus y a des filles mariées dans la famille du illustre disparu, plus la fête devient intéressante. Chaque beau au nom de l'amour qu'il a pour sa femme va chercher à faire plus de sensation aux yeux de sa belle famille et de tous les visiteurs. Le peuple kabyè, un peuple accueillant et ouvert à d'autres cultures, ne se limite pas seulement à la danse « soo » mais il laisse libre cours aux beaux originaires d'autres ethnies de présenter la danse de chez-eux. L'essentiel c'est de démontrer l'amour pour sa femme et la reconnaissance au défunt ou à la défunte pour avoir donné une fille qui est devenu sa compagne. Ainsi trouve-t-on un brassage de danses folkloriques, comme Agbadja, Akpessa, Takai et bien d'autres danses au cours des hommages d'un

défunts kabyè.

Janvier et février, période de récolte dans la région, les funérailles se déroulent dans un environnement d'abondance qui se traduit par la préparation en grande quantité de la boisson locale, le « tchoukoutou », consommée sans modération par l'assistance. Nommée affectueusement « oncle février » par la jeunesse, la danse « soo » est un moment intense de joie partagée. Il faut cependant déplorer le fait que dans les écoles des villages qui ont déjà des effectifs réduits suite au phénomène de l'exode rural, les élèves désertent en masse les salles de classe pour aller s'offrir des parties de consommation du tchoukoutou gratuit dans des maisons funéraires malgré la rigueur des enseignants et les punitions qui les attendent à leur retour. A l'heure où Kara est en ébullition, les fêtards doivent faire preuve de modestie pour garder leur santé au lieu de verser dans des excès, surtout la consommation de la boisson qui souvent est à la base des disputes et même des accidents.

London KAWANA (Stagiaire)

Eliminatoire CAN 2015 LE TOGO PARMIS LES ÉQUIPES TÊTES DE CHAPEAUX



La Confédération Africaine de Football (CAF) a rendu publique mercredi la composition de 3 des 4 chapeaux des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des Nations. 44 pays participent à ces éliminatoires pour 15 places qualificatives. Le Maroc, pays hôte est qualifié d'office. Ces 44 pays seront repartis dans 11 poules de 4 équipes chacune. Pour être qualifié, il faut finir en tête de son groupe, ou alors parmi les 4 meilleurs deuxièmes.

C'est un retour à un format de qualification traditionnel en raison du passage de la compétition des années paires à celles impaires. Le Togo fort de la belle prestation à la CAN 2013 figure dans le Chapeau n°1 et sera tête de groupe. Ce qui

n'est plus arrivé depuis 2007.

Le tirage au sort des groupes des éliminatoires de la CAN 2015 va se dérouler au Maroc le 10 mars.

Voici la composition des chapeaux
Chapeau 1 : Nigeria, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Togo, Mali, Afrique du Sud, Cap Vert, RD Congo, Zambie, Tunisie, Ghana.

Chapeau 2 : Egypte, Libye, Algérie, Sénégal, Cameroun, Guinée, Sierra Leone, Gabon, Ouganda, Congo, Centrafrique.

Chapeau 3 : Ethiopie, Bénin, Angola, Niger, Zimbabwe, Guinée Equatoriale, Mozambique, Malawi, Burundi, Liberia, Soudan.

Chapeau 4 : Les équipes seront connues après le tour préliminaire.

Didier ASSOGBA

Concours «Trophées Livre d'or» LIRE UN LIVRE ET GAGNER 5 MILLIONS

La toute première édition du concours panafricain « Trophées Livre d'or et Plume d'Or » se déroule actuellement dans 14 pays d'Afrique francophone dont le Togo. C'est un concours qui met en compétition les élèves des Lycées et collèges autour de la lecture. Ce concours est une initiative de l'ONG Aide Sociale et Réinsertion des Oubliés (ASRO) et de LAHA Editions tous deux basés au Bénin. Si l'objectif principal de cette initiative est d'emmenner les élèves à la lecture, il est aussi question de créer un environnement propice à cette activité, d'offrir au lectorat potentiel que constitue le public des élèves et des étudiants, un ensemble de propositions susceptible d'inverser les tendances en cours et de créer une dynamique intellectuelle.

Organisé aussi bien à l'attention des élèves que des auteurs, les « Trophées Livre d'Or et Plume d'Or » se dérouleront en quatre phases distinctes à savoir les phases scolaire, régionale, nationale à l'issue desquelles deux élèves seront retenus pour représenter leur pays à Cotonou pour la phase internationale. Ce sera la finale du concours « Lecture Pour Tous ». A l'issue de cette phase, les deux meilleurs lecteurs africains dans les catégories Juniors (élèves de 6ème en 3ème) et Séniors (élèves de Seconde en terminale, toutes séries) recevront chacun un prix de 5 million reparti comme suit : 2 millions pour le lauréat, 2 millions pour l'établissement de provenance et 1 million pour son professeur de français ou son encadreur. Le concours proprement dit consistera pour les élèves à acheter un roman, Pourquoi moi ? d'Abdel Hakim Amzat au prix de 600 francs dans leurs écoles et à répondre à un questionnaire qui y est inséré pour l'occasion. A la phase nationale, les candidats seront interrogés sur le roman d'un auteur national déclaré vainqueur à l'issue de la phase nationale du « Trophée Plume d'Or ». Le concours est ouvert aux élèves et écrivains originaires du Bénin, Burkina-Faso, Cameroun, Centrafrique, Congo, République Démocratique du Congo, Côte d'Ivoire, Gabon, Guinée Conakry, Mali, Niger, Sénégal, Tchad et Togo. Débuté au cours du mois de novembre 2012, le concours prendra fin au mois d'Avril avec la tenue de la phase internationale dans la salle rouge du Palais des congrès de Cotonou.

Paul K.



Profitez du premier outil universel : Internet

GPS - GESTION DE DONNÉES À DISTANCE - INTERNET HAUT DÉBIT RÉEL



illico le fixe sans fil
Android

Pour en savoir plus, rendez-vous dans nos Espaces Telecom ou **appelez le 112.**

ESPACES TELECOM À LOMÉ

Ex Direction Générale
Avenue Nicolas GRUNTZKY,
ancien siège
Tél : (228) 22 21 47 14

Espace HELIM
Ancien immeuble S3G
Tél : (228) 22 20 32 06

Espace Telecom AGOE NYIVE
Juste après la Brasserie BB
Tél : (228) 22 50 82 01

Espace Telecom ADIDOGOME
Face Église d'Adidogomé
Tél : (228) 22 50 83 01

Espace Telecom ADOBOU-KOME
Face mosquée de l'ex Zongo
Tél : (228) 22 23 16 67

Espace Telecom Place de l'Indépendance
Près de la Place de l'Indépendance
Tél : (228) 22 21 86 23

Espace Telecom ASSIVITO
Espace HELIM, ancien immeuble S3G
Tél : (228) 22 20 74 00

Espace Telecom PORT
Près du Rond-Point du PAL
Tél : (228) 22 27 46 03

ESPACES TELECOM À L'INTÉRIEUR

Espace Telecom TSEVIE
Près du grand marché de NDANYI
Tél : (228) 23 30 00 01

Espace Telecom ANEHO
Dans le bâtiment de l'UTB
Tél : (228) 23 31 07 24

Espace Telecom KPALIME
Près de la Préfecture
Tél : (228) 24 41 00 50

Espace Telecom ATAKPAME
Face à la station TOTAL
Tél : (228) 24 40 02 39

Espace Telecom SOKODE
Face au marché - Après CNSS
Tél : (228) 25 50 01 21

Espace Telecom KARA
Près du stade Municipal
Tél : (228) 26 60 00 60

Espace Telecom DAPAONG
Face au commissariat
Tél : (228) 27 70 83 00

TOGO TELECOM, La Référence

www.togotelecom.tg